
Prot. N° 02/BI/16
Curia Generalizia

BULLETIN D'INFORMATION - N° 186

Kopua

Le 12 mai 2016, Dom Steele Hartmann, Abbé de Tarrawarra et Père Immédiat Délégué de Kopua, a nommé Père Niko Verkley Supérieur *ad nutum* de la Communauté.

Dom Niko est né à La Haye (Pays-Bas) en 1938. Il est entré à Kopua en 1966, a fait profession solennelle en 1971 et a été ordonné prêtre en 1974. Au moment de sa nomination, il était Maître des novices.

Newsletter Formation

La Newsletter n°9 de la Secrétaire Centrale à la Formation peut être téléchargée sur la page « Newsletter » de la rubrique « Formation » : [Formation/Newsletter](#)

Nsugbe

Au cours de la Visite Régulière faite à Nsugbe, Dom Robert Ezika, Prieur Titulaire du monastère, a offert sa démission à l'Abbé Général qui, en l'absence d'un Père Immédiat, faisait la Visite.

Le 27 juillet 2016, jour où la démission est devenue effective, Père Benedict Okakpu a été nommé Supérieur *ad nutum* de Nsugbe.

Dom Benedict est né à Abatete (Nigeria) en 1966. Il a été ordonné prêtre en 1994, est entré à Nsugbe en 2006 et a fait profession solennelle en 2012. Au moment de sa nomination, il était maître des novices.

Awhum

Père Laurence Ezeilo, après avoir servi pendant 5 années comme Prieur Administrateur de la Communauté d'Awhum (Nigeria), a présenté sa démission et s'apprête à retourner dans sa Communauté de Mont-St-Bernard (Grande-Bretagne).

Le 25 juillet 2016, Dom Timothy Kelly, Commissaire Pontifical de l'Abbaye d'Awhum, a nommé Frère Matthew Onuh nouveau Prieur Administrateur de la Communauté et la nomination est devenue effective le jour-même.

Frère Matthew est né à Benue (Nigeria) en 1967; il est entré à Awhum en 2000 et a fait profession solennelle en 2007. Au moment de sa nomination, il était second Supérieur de la Communauté.

Bamenda

Frère Michael Asogwa, OSB, après avoir servi pendant 3 années comme Prieur Administrateur de la Communauté de Bamenda (Cameroun) s'apprête à retourner au début de l'Avent dans son monastère d'Ewu-Ishan (Nigeria) pour devenir Supérieur d'une fondation que sa communauté prépare au Nigeria.

Le 3 août 2016, Dom Timothy Kelly, Commissaire Pontifical de l'Abbaye de Bamenda, a nommé Frère Polycarp Wirsungnim Javlon nouveau Prieur Administrateur de la Communauté. La nomination deviendra effective le 20 août 2016.

Frère Polycarp est né à Baseng, Buea (Cameroun) en 1965; il est entré à Bamenda en 1994 et a fait profession solennelle en 2001. Au moment de sa nomination, il était Maître des Novices.

Berryville

Le 10 août 2016, à la fin du troisième mandat abbatial de Dom Robert Barnes, la Communauté de Berryville, au diocèse d'Arlington (USA), a élu comme Abbé, pour un mandat de 6 ans, Père Joseph Wittstock.

Dom Joseph est né à King William's Town (Afrique du Sud) en 1957; ordonné prêtre en 1984, il est entré à Berryville en 1991 et a fait profession solennelle en 1995. Au moment de son élection, il était cellérier de la Communauté.

Sobrado : 1966 - 2016

En cette année 2016, le monastère de **Sta María de Sobrado** (La Coruña, Espagne) célèbre le 50^e anniversaire de sa refondation.

Ordo 2016-2017

La version latine de l'**Ordo 2016-2017** est désormais disponible sur le Site Web et téléchargeable au format PDF: (« [Ressources / Liturgie / Ordo](#) »). Merci à Père Justin de Genesee!

Congrégation Cistercienne de St Bernard

Le 13 septembre 2016 s'est ouvert le VIII^e Chapitre Général de la Congrégation Cistercienne de St Bernard (CSSB - Las Huelgas) présidé par Mère Angelines de Frutos, Abbessse Présidente, en présence de Dom Eamon Fitzgerald, Abbé Général OCSO. Le Chapitre se tiendra à Las Huelgas jusqu'au 23 septembre 2016.

Nous assurons toutes les Communautés de la Congrégation Cistercienne de St Bernard du soutien de notre prière fraternelle tout au long de ce temps d'échanges, de discernement et de décisions.

Newsletter Formation

La Newsletter n°10 de la Secrétaire Centrale à la Formation peut être téléchargée sur la page « Newsletter » de la rubrique « Formation » : [Formation/Newsletter](#)

Snowmass

Dom Joseph Boyle, Abbé de Snowmass (archidiocèse de Denver - USA) depuis 1985, ayant atteint l'âge mentionné dans le ST 40.A des Constitutions, a présenté sa démission à l'Abbé Général. Avec le consentement de son Conseil, l'Abbé Général l'a acceptée et elle est devenue effective le 21 août 2016.

Le 29 septembre 2016, après que le chapitre conventuel ait voté pour un mandat abbatial à durée indéterminée, une élection a eu lieu au cours de laquelle **Dom Joseph**, qui a atteint les 75 ans, a été postulé comme Abbé de Snowmass.

L'Abbé Général a confirmé cette élection, en accord avec le Statut 40. A. bis des Constitutions (cf le vote 49, Actes du Chapitre Général 2014).

Lantao

Le 3 octobre 2016, la Communauté de Lantao (Hong Kong), a élu comme Abbé pour un mandat de 6 ans, **Dom Paul Kao**.

Dom Paul est né à Taiwan en 1959 et est entré à Vina en 1990. Il a fait profession solennelle en 1997 et a été ordonné prêtre en 2005. Au moment de sa nomination, il était Supérieur *ad nutum* de Lantao.

San Isidro

Dom Juan Javier Martín Hernández, Abbé du monastère de **San Isidro** (diocèse de Palencia, Espagne) depuis 2012, a présenté sa démission à l'Abbé Général. Avec le consentement de son Conseil, l'Abbé Général l'a acceptée et elle est devenue effective le 4 septembre 2016.

Le 7 octobre 2016, Dom Pierre-Andre Burton, Abbé de N.- D. du Désert et Père Immédiat de San Isidro, a nommé **Fr. José Antonio Gimeno Capin** Supérieur *ad nutum* de la Communauté; il a commencé son service le même jour.

Dom José Antonio est né à Barcelone en 1977. Il est entré à San Isidro en 1998 et a fait profession solennelle en 2004. Au moment de sa nomination, il était secrétaire et cellérier de la Communauté.

Ordo 2016-2017 : version anglaise

Une version **anglaise** de l'Ordo 2016-2017 est désormais disponible sur le Site Web et téléchargeable au format PDF (« Ressources / Liturgie / Ordo ») : Ordo EN 2016-2017

Imari

Mère Catharina Shibuya, Abbesse d'**Imari**, dont la démission a été acceptée par le Chapitre Général de 2014 (vote 22) avec comme date effective le moment de la Visite Régulière de 2016 (vote 23), a été postulée comme abesse le 29 octobre 2016.

L'Abbé Général a confirmé cette postulation (cf. vote 49, Actes du Chapitre Général 2014). Mère Catharina présentera donc de nouveau sa démission au Chapitre de 2017.

Maromby

Le 20 octobre 2016, Dom Marc-André Di Péa, Supérieur *ad nutum* du Mont-des-Cats et Père Immédiat de **Maromby**, a nommé **Frère Timon Rakotofanomezana** Supérieur *ad nutum* de la Communauté de Maromby; il a commencé son service le même jour.

Dom Timon est né à Madagascar en 1969. Il est entré à Maromby en 2003 et a fait profession solennelle en 2010. Au moment de sa nomination, il était Prieur Claustral de la Communauté.

Ajimu

Le 8 Novembre 2016, Mère Joanna Sato, Supérieure *ad nutum* d'**Ajimu** (Japon), a présenté sa démission à Dom Charles Robilliard, Supérieur *ad nutum* de Bricquebec et Père Immédiat d'Ajimu.

Le même jour, Dom Charles a nommé **Soeur Gertrude Ikebe** Supérieure *ad nutum* de la Communauté d'Ajimu. Elle commencera son service le 8 décembre 2016.

Mère Gertrude est née en 1969. Elle est entrée à Ajimu en 1995 et a fait profession solennelle en 2002. Au moment de sa nomination, elle était Prieure de la Communauté.

1° décembre 2016

Centenaire de la mort du Bienheureux Père Charles de Foucauld (1858 - 1916)

*« Chère Notre Dame des Neiges où j'ai reçu le saint habit,
où le Bon Dieu m'a fait tant de grâces »...*
Lettre du 14 juillet 1890 au Père Eugène

Charles de Foucauld, en religion frère Marie-Albéric, est entré à Notre Dame des Neiges le 16 janvier 1890.

Il fut béatifié, par le Pape Benoît XVI, le 13 novembre 2005. Sa canonisation est espérée, demandée et attendue.

Né en 1858, l'année des apparitions de Lourdes, il eut une jeunesse à la fois dorée et douloureuse. Ses parents et sa Grand Mère meurent alors qu'il est enfant. Une adolescence mouvementée le conduit à une vie militaire passablement défailante.

Son fulgurant mais durable retour à Dieu est le fruit de sa rencontre avec les priants de l'Islam, les chrétiens éclairés de sa famille et l'abbé Huvelin qui l'invite à se confesser en 1886 alors qu'il veut « être instruit des vérités de la foi catholique ». Sa religion devient un amour.

Après le début de sa vie religieuse à ND des Neiges, il séjourna 7 ans en Syrie dans un monastère dépendant de ND des Neiges : ND du Sacré Coeur à Cheiklé, près d'Akbès (à l'époque en Turquie). Il quitte l'Ordre cistercien le 14 février 1897, à la veille de ses vœux solennels, avec la permission de dom Wyart, alors Abbé Général ; Charles devient Frère Charles de Jésus, prêtre du diocèse de Viviers (Ardèche- France). C'est à Notre Dame des Neiges qu'il se prépare à son ordination et qu'il célèbre sa première messe le 10 juin 1901. Il part ensuite à Beni Abbès, Tamanrasset puis dans le Hoggar... Il va « de commencements en commencements par des commencements qui n'ont pas de fin ». Même s'il s'en démarque, il reste profondément attaché à tout ce qu'il a reçu à la Trappe des Neiges et de Cheiklé. C'est là bas que, chargé de la formation des jeunes aspirants à la vie monastique, il avait commencé à leur présenter des « méditations sur l'évangile »... plutôt que de répéter les *Us* !

Sa course s'arrête dans les soubresauts lointains de la 1^{ère} guerre mondiale : Il est assassiné le 1^{er} décembre 1916.

De son vivant il n'aura pas de disciples mais une multitude de croyants, de priants et d'apôtres de notre temps le prennent pour modèle. Il écrit : « *Il ne faut pas nous mêler de gouvernement temporel, mais il nous faut aimer la justice et hair l'iniquité... Mais si un*

gouvernement temporel commet une grave injustice il nous faut le lui dire... Nous n'avons pas le droit d'être des sentinelles endormies, des chiens muets »...

Avec Sainte Thérèse de Lisieux, il est un phare pour le XX^{ème} siècle !

Aujourd'hui, à ND des Neiges il ne reste que peu de constructions connues par le Père de Foucauld. Par contre, depuis sa béatification, une chapelle, où une relique est vénérée, lui a été dédiée en 2006. Un mémorial rassemble aussi quelques souvenirs.

Mont-des-Cats

Le 10 décembre 2016, la Communauté du **Mont-des-Cats** (diocèse de Lille, France), a élu comme Abbé pour un mandat à temps non déterminé, **Dom Marc-André Di Péa**.

Au moment de son élection, Dom Marc-André était Supérieur *ad nutum* du Mont-des-Cats.

Los Andes

Agression à main armée au monastère de Los Andes

Les Frères de la communauté trappiste de Notre-Dame de Los Andes confirment les informations parues dans les média concernant un vol à main armée avec séquestration, durant cinq heures, dans leur monastère :

"L'agression a commencé vers 15 h. et s'est poursuivi jusqu'à 20h. Un groupe de personnes armées est arrivé au monastère et a commencé à partir à la recherche pour les attraper des différentes personnes présentes dans la communauté : les frères, les hôtes, les visiteurs, les employés et le personnel administratif, soit un total d'environ 30 personnes. Ils nous ont gardés pieds et poings liés, la plupart face contre terre, dans un lieu assez petit. Seul un employé a été frappé, mais il n'a pas de séquelles.

Nous sommes reconnaissants pour tous les messages de solidarité que nous avons reçus venant de la part de particuliers, de familles religieuses ou d'instances officielles.

Nous continuons notre vie contemplative de prière et de travail selon la règle de notre Père Saint Benoît, avec cette conviction que c'est la meilleure contribution que nous puissions apporter à l'harmonie et à la paix de notre pays. Ces événements malheureux ne vont pas nous faire dévier de notre appel reçu de Dieu.

Nous portons dans notre prière ceux qui ont perpétré cette agression et nous leur souhaitons de changer de vie afin qu'ils puissent chercher le bonheur là où il se trouve vraiment: à savoir, en Dieu.

Nous nous confions à vos prières."

P. Placido Alvarez, supérieur du monastère.



17* Fille-Dieu

Abbaye N.-D. de la Fille-Dieu
Route de Fribourg 2
CH - 1680 Romont
SUISSE

37 Frattocchie

Badia Cistercense - Trappisti
Via Appia Nuova, 37
00047 Frattocchie (Roma)
ITALIA

40 Latroun

Abbaye de Latroun
B.P. 753
7210701 Ramleh
ISRAEL